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Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia onze de dezembroPaks mil
e vinte e trés, no Plenario Benedito Magalhées da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL) presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos, e iniciou a sesso com 0 GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS:O vereador JK DO POVAO (PSDB) chamou atencdo do governador
Hélder Barbalho, informando que recebeu duas ligagdes de pessoas clamandoporleito no HRBA
— Hospital Regional do Baixo Amazonase que, infelizmente, esses pacientes vieram a Obito. Disse
que estaéo cobrando que se priorize a satide, que reconhecem o trabalho do governador por
Santarém, mas observa que a satide esta precaria. Na ocasiaéo, também fez um apelo ao vereador
Alexandre Maduro, presidente da Comissdo de Satide, que use a sua forga e va a Belém mostrar a
realidade da saide e do que Santarém esta precisando no momento. O vereador BIGA
KALAHARE (PT) registrou que semana passada a Unido dos Estudantes Secundaristas de
Santarém divulgou em suas redes sociais uma nota de reptidio 4 empresa STAR TEC, responsavel
pela bilhetagem de passagem no municipio, destacando que esta empresa atua no municipio desde
abril de 2023, e que desde entéo inumeras dentncias sao registradas. Frisou que ficou sabendo que
a empresa quer limitar 0 uso da passagem do bilhete estudantil de meia passagem durante o
recesso, 0 que vai contra a lei municipal que regulamenta a concessfo da meia passagem aos
estudantes. Informou que encaminhar um pedido ao Ministério Publico que investigue essa
informagao em relacéo a empresa STAR TEC. O vereador CARLOS SILVA (PODE)registrou
que estara entrando com uma indica¢fo ao deputado Roni Silva solicitando a criacdo de um PL
que declare de utilidade publica a Associac&o Nautica Navegar com sede em Santarém. Informou
que no proximo sabado o deputado deve estar em Santarém para a entrega de quinhentascestas de
alimentos para os santarenos. Enfatizou que o trabalho e a parceria do deputado tém honrado
compromisso. Também protocolou uma Mog¢o de Aplausos pela passagem do aniversario do
senhor Ricardo Correa pelos relevantes servi¢os prestados na Camara. Também vai apresentar uma
Mogao de Aplausos em comemoragao ao dia do musico gospel; outra em comemoragio ao dia da
Biblia e ao time de futebol amador Esporte Clube Galaticos que se sagrou campedio do campeonato
da Serra do BEC,no ultimo sdbado. O vereador GERLANDE CASTRO (PSB) agradeceu pelas
17 (dezessete) escolas novas reformadas e ampliadas que vado atender a regiao do Arapiuns.
Enfatizou que esta contemplado com algumas demandas naquela regido que é a quadra coberta da
escola Nossa Senhora de Nazaré, e a escola de Monte Sido, e a escola de Igarapé do Ituqui que foi
um pedido do seu mandato. Agradeceu pelo encerramento dos trabalhos legislativos que vao até o
dia 13, e no dia seguinte retorna para a regido de Curuaipara realizar uma acaosocialparaosdias
14, 15 e 16. Destacou que no recesso continuam trabalhando, levando também seu trabalho como
odontélogo, na oportunidade, agradeceu a uma farmacia que sempre lhe ajuda com medicamento,
também ao Deputado Junior Ferrari que nunca negouajuda, pois tem a visdo que 0 povo que 0
colocou para ser deputado; e ao odontdlogo David Amaral e Doutora TAnia. Por fim, falou sobre
a importancia de seguir o que rege o Regimento Interno da Casa, registrando que até a sua
assessoria, antes de contratar, dialoga sobre a questao. Contou que para sua tristeza aconteceu um
problema com umaassessoria de seu gabinete, enfatizando que nao permite que o seu gabinete
nao tenha regra, nao julga porque todo o ser humano erra, mas toda Casa tem uma forma de
trabalhar. Portanto, frisou que sempre vai honrar 0 mandato de vereador. O vereador ELIELTON
LIRA (AVANTE) registrou sua gratidado 4 populacdo que sempre confiou e garantiu a vinda para
o Poder Legislativo, e nesse final de ano legislativo, sente-se com 0 dever cumprido por mais um
ano de luta e conquistas garantindo aos bairros e comunidadesprojetos que possam levare garantir
a politica publica necessaria para as comunidades. Ja estéo caminhando para o ultimo ano desse
ciclo de 4 anos que é 0 mandato de vereador, deseja que Deus possa dar a sabedoria necesséria a
todos para que possam ser reconduzidos a esta Casa. Fez destaque ao projeto de lei de sua autoria
que cria o Distrito de Corta Corda, pedindo aos pares que possam apreciar esse projeto de lei e
garantir a dignidade e a legitimidade dessa regiéo. O vereador ANDREO RASERA (MDB)
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registrou que estara deixando agora dia 31 de dezembro o Poder Legislativo de Santarém, mas,
gostaria de cumprimentar de forma carinhosa também os assessores € os servidores do Poder
Legislativo, o seu Ricardo que esta aniversariando hoje. Relatou da sua chegada a esta Casa em
janeiro de 2001, onde desempenhou por 15 anos e 3 meses o cargo de assessor parlamentar, ora
chefe de gabinete, ora em outras fungdes. Destacou que aqui também é uma Casa ondetratam a
coisa com muita seriedade, mas, infelizmente ou felizmente, para os gabinetes, trazem aqueles que
confiam, frisando que foi tratado por todos de forma harmoniosa, com calor de ser humano, muito
satisfeito hoje de fazer parte da bancada do MDB. Na oportunidade, nominou cada vereador
destacando a importancia de cada um para este parlamento. Por fim, agradeceu a Deuspor ter
estado aqui até o dia 31 de dezembro, na condic&o de suplente, e hoje com muita honra ocupa a
vaga deixadapelo licenciado Vereador Ronan Liberal Junior. Agradeceu as pessoas que estiveram
nos dois gabinetes por qual passou, estendendo também aoprefeito Nélio Aguiar através de uma
engenharia politica foi possivel o MDB ter o quinto Vereador nesta legislatura. Na ocasiao,
também fez agradecimentos aos demais secretaérios municipais que sempre prestativos ajudaram
nas demandas. Finalizou agradecendo ao vereador Silvio Neto, um amigo de infancia do qual tem
maior respeito e admiragéo. Destacou que ano que vem de eleicdo serao testados nas urnas
novamente e roga a Nossa Senhora da Conceic¢éo que 0 ano que vem todos possam colocar seus
nomes novamente ha uma aprecia¢Ao popular e possam estar aqui mais uma vez. Disse que vai
deixar esse parlamento honrando cada amigo que construiu nesta Casa, nao ira se entregar e vai
continuar representando cada segmento de pessoa com deficiéncia nesse municipio, e a OAB do
qual deve muito a construcdo profissional de uma entidade séria como é Ordem dos Advogados
do Brasil. O vereador ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL) fez agradecimentosao prefeito Nélio
Aguiar e ao Secretadrio Municipal de Transporte Alberto Portela por ter compreendido que o
municipio esta vivendo um novo momento com relacdo ao ntimero grande de carretas que
adentram na zona urbanada cidade. Relatou que hora ou outra, acontece acidentes que danificam
a rede elétrica, quebram portes, quebram cabeamento da internet, 0 que se faz necessdario 0
municipio olhar com mais responsabilidade, principalmente, na questao do ordenamento do
transito. Destacou que o municipio iniciou a Operacdo Carga Pesada com foco na acodefiscalizar
carretas e caminhdes que est&o irregulares. Destacou que deve acontecer uma semana de
fiscalizag&o ostensiva de carretas, que visa envolver e garantir o cumprimento dessas normas
regulamentares relacionadas ao transporte rodoviario, e também as condicées de pesos e ordenagao
do transito. Agradeceu ao Poder Executivo porter atendido a sugestio relacionado a esse cuidado.
Em outro assunto, fez destaque a assinatura das ordens de servico referente a 17 escolas que o
prefeito e a secretaria Professora Maria José Maia fizeram no ultimofinal de semana,para a regido
do Arapiuns. Também comentou sobre a entrega de asfalto na Estrada Nova, e sobre a comunidade
do Tabocal relatou que esta no mesmo contrato para receber 1.800 m de asfalto. Também a Estrada
Nova deve receber 0 microssistema de Agua, Campo iluminado e iluminagdo publica. Destacou
que essas trés obras tem emenda do ex-deputado José Maria Tapajos, atual secretario Regional de
Governo com a contrapartida da Prefeitura de Santarém. Concluiu fazendo um agradecimento
especial ao vereador Andreo Rasera e 0 parabenizou porsua brilhante atuacdo frente ao parlamento
do municipio de Santarém, e desejou que nesta préxima eleico possa realmente alcancar 0 seu
objetivo. TEMPO DAS BANCADAS:O vereador DIDI FELEOL (PP) trouxe um relato
relacionado ao desenvolvimento da regiao do Lago Grande queesta sendo atendida pelaspoliticas
publicas ao longo dos sete anos de seu mandato nesta Casa, juntamente com 0 compromisso dos
demais pares, prefeito e deputados; também a populacdo que confiou seu voto. Frisou das
dificuldades no trabalho em virtude da extens4o geografica, tem que haver politicas de
responsabilidade e compromisso pela regiao. Registrou que estiveram na Vila Curuai que recebeu
telefonia mével, uma demanda necessaria que através do mandato conseguiu articular com o
Governo Municipal, deputados Junior Ferrari e Priante, e parceria do vereador Erlon Rocha.
Relatou da reforma e ampliac¢do da Praga com uma quadra; pavimentacao asfaltica de 1800 m para
Vila Curuai; implantagéo do Correio; e a Agéncia Distrital, que foi articulada com Comissdo
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Especial de Estudos Parlamentares sobre a Emancipagao do Distrito de Curuai, que esta servindo
para os atendimentos da Policia Civil e Ministério Publico. Registrou que hoje mais 17 escolas
devem receber investimentos:; varias comunidades vao receber iluminagéo em LED; manuten¢ado
nos ramais; sistema de aguas. Ainda, fez uma colocagéo sobre os bueiros que foram colocados na
Translago juntamente com o Governo do Estado, registrando que foram feitos alguns reparos. Fez
agradecimentos ao governador Hélder Barbalho que desde quando entrou, assumiu a Translago a
qual recebe manutenc¢éo todos os anos. Falou da cobranga relacionada as pontes, que é preciso
reformar e contou que o Executivo tem atendido a questo dos Snibus escolares e, juntamente com
o deputado Chapadinha conseguiram uma ambulancia para o Piraquara; campo iluminado; uma
retroescavadeira; trator de arado; motocicletas para a policia; revitalizagao do Posto Policial
Destacado - PPD da Vila Socorro; reforma da UBS da Vila Curuai. Registrou que estao articulando
para que seja implantado o posto de identidade da Policia Civil; registrou que o Prefeito aprovou
0 projeto com relagao a orla de Curuai, e hoje ja esta inscrito no novo PAC do Governo Federal
para que se tenha recurso para este projeto. Agradeceu pela evolugaéo da regiao Lago Grande, e
concluiu agradecendo a todos que est&io empenhados frente 4 pauta da emancipagao politica
daquela regido. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL) registrou que semana passada foi de
celebragées e conquistas na Comunidade Estrada Nova, onde aconteceu a inaugura¢ao dos
primeiros quildmetros de asfalto na regido do Planalto Santareno. Destacou que foi uma demanda
atendida pelo governador de Hélder Barbalho solicitada pelo ex-deputado José Maria Tapajos em
parceria com o Prefeito Nélio Aguiar que tem contrapartida. Também estiveram festejando no
local, a inauguracao do Sistema de Agua e do campo iluminado da comunidade. Frisou que
também estiveram acompanhando a assinatura da ordem de servi¢o e posterior execug4o de 17
escolas na regiao do Arapiuns, ressaltando que se sente bastante feliz e grato ao prefeito Nélio
Aguiar, a secretaria Maria José Maia, ao Engenheiro Lauro Silva de terem escutado o clamor da
popula¢ao do Lago Grande, que ha muito tempo aguardavam assinatura dessas ordens de servigo.
Na ocasiao, nominou as escolas que serfo atendidas. Finalizou registrando que sao obras
importantes e fica feliz de fazer parte desse projeto. O vereador Professor JOSAFA
GONCALVES (PL) registrou que estara apresentando duas mogées de aplausos, uma pelos 110
anos da comunidade do Igarapé do Pimenta, para onde 0 Governo Municipal deve reformar,
ampliar e construir um microssistema para a escola. E a outra destinada aos 20 anos de
confraternizac¢éo da familia Guimaraes que ocorre no quilombo Bom Jardim no comando dos
senhores Leudo Guimaraes e Tomé Guimaraes. Também comentou sobre a emenda parlamentar
destinada a Comunidade de Estrada Nova.Para finalizar registrou que estara solicitando inclusfo
de pauta do projeto de Lei referente ao campo de futebol do Quilombo Bom Jardim. Destacou que
se comprometeu em apresentar hoje esse pedido ao secretario Jean Murilo que tem feito uma
gestao importante e relevante dos Campos iluminado. Por isso, hoje esta pedindo aos pares desta
Casa que ajudem a aprovar esse requerimento. Concluiu fazendo destaque ao Projeto de Lei do
Executivo em relagao a questio do precatério que nao esta na pauta. Destacou que se aguarda um
entendimento para que esse projeto ainda possa ser votado na proxima semana. Finalizou
reconhecendo o importante trabalho do vereador Andreo Rasera através do seu mandato como
suplente nesta Casa de Leis. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da
Ordem do Dia com a discussado das atas dos dias 04 e 05 de novembro de 2023, que foram
eprovadas por unanimidade. Nao houve expedientes recebidos. Foram encaminhadosas comiss6es
pertinentes: PROJETO DE LEI 3853/2023, de autoria do vereador Prefeitura Municipal de
pantarém, que dispde sobre a nomenclatura do Mercado Modelo Municipal - Francisco Aguiar
Laima (Fran). PROJETO DE LEI 3852/2023, de autoria do vereador Prefeitura Municipal de
santarém, que concede isencdo tributaria aos beneficiarios dos programas de habitacao de
interesse social custeados pelas fontes de recursos indicadas noart. 6* da Lei Federal. PROJETO
DE LEI 3851/2023, de autoria do vereador Prefeitura Municipal de Santarém, quecria, define,
hormatiza e regulamenta a taxa de transito e circulagéo de veiculos de grande porte dentro do
municipio de Santarém. Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com
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discussao e votacéo das matérias em pauta.TRABALHOS APROVADOS: Mocéesde Aplausos
437, 438, 439 e 440/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PODE); Mogéo de Aplausos
441/2023, de autoria do vereador JK do Povio (PSDB); Mogées de Aplausos 442 e 443/2023, de
autoria do vereador Prof. Josafa Gongalves (PL); Mocao de Aplausos 444/2023, de autoria do
vereador Carlos Martins (PT). Em seguida, entrou em pautao PROJETO DE LEI N° 3164/2022,
de autoria do vereador Prefeito Municipal de Santarém, que INSTITUI O CODIGO SANITARIO
DO MUNICIPIO DE SANTAREM, E DA OUTRAS PROVIDENCIAS.

O presidente registrou
que este projeto foi lido e teve seu parecer aprovado nas sess6es anteriores, e retorna depois do
pedido de vista do vereador JK do Povéo (PSDB). Em continuidade, houve a sua aprovac¢ao em 1*

discusséo com voto contrario do vereador JK do Povéo (PSDB), seguindo sua aprovacgao na 2*

discussao, com emenda modificativa no Art. 31, de autoria do vereador Erasmo Maia (Uniao
Brasil); Emenda supressiva nos paragrafos 1* e 2° do Art. 74, de autoria do vereador Carlos Martins
(PT), com dois votos contrarios e duas absten¢des; e uma Emenda substitutiva do Art. 365, de
autoria do vereador Erasmo Maia (Unido Brasil). Ressalva-se aqui, que antes da conclusdo desta
votacdo, o vereador JK do Povao pediu licenga registrando que se ausentara em vista de
compromisso, por isso, solicitou ao presidente que registrasse 0 seu voto contrario ao projeto
supracitado. Dando seguimento a pauta, entrou em discussio (QUATRO) PROCESSOS DE
ALIENACAO DE TERRAS PERTENCENTES AO PATRIMONIO DO MUNICIPIO DE
SANTAREM,de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, que retornou do Pedido de vista de
autoria do vereador JK do Povao (PSDB), que autoriza o Poder Executivo a doar fragdo do solo
urbano de seu dominio nesta cidade a VALDECI OLIVEIRA DE JESUS — PROC.N° 079/2023;
JOSE OLIVAR DE AZEVEDO E LEANDRO TAVARES LEAL — PROC. N° 091/2023;
MARLON DE SOUZA PORTELA — PROC. N° 356/2022; FELIPE JOAQUIM ARAUJO RIOS
MOREIRA — PROC.N° 0755/2022. Registrou que houve a leitura dos projetos com seu parecer e
justificativa na sesso anterior. Em seguida, foram aprovados em bloco em 1* e 2° discussao, por
unanimidade. Na ocasiao, devido ao término do horario regimental, foi acatado pelo soberano
plenario a prorrogacg&o do tempo regimental. Ato continuo, entrou em pauta o PROJETO DE
LEI N° 3547/2023, de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, que REESTRUTURA A
PROCURADORIA GERAL DO MUNICIPIO DE SANTAREM, E DA OUTRAS
PROVIDENCIAS. Apés a leitura do projeto com seu parecere justificativa, houve a aprovagao
do parecer, seguindo a aprovac4o em 1* discuss4o. Conforme normais regimentais, 0 projeto ficou
sobre a Mesa para retorno da discusséo apés 48 (quarenta e oito) horas. Em virtude do horario
avangado, o presidente SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os
trabalhos convidando a todos para proxima sessio. VEREADORES PRESENTES: ERASMO
MAIA (UNIAO BRASIL); CARLOS MARTINS (PT); JUNIOR TAPAJOS (PL); ENF.
ALBA LEAL (MDB); SERGIO PEREIRA (UNIAO BRASIL); PROF. JOSAFA
GONCALVES (PL); ALYSSON PONTES (PSD); ANDREO RASERA (MDB); JK DO
POVAO (PSDB); ERLON ROCHA (MDB), GERLANDE CASTRO (PSB); ELIELTON
LIRA (AVANTE); ALEXANDRE MADURO (MDB); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL);
CARLOS SILVA (PODE); DIDI FELEOL (PP); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS);
ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); BIGA KALAHARE (PT); JANDER ILSON
PEREIRA (UNIAO BRASIL). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL
JR. (MDB); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL). E, para constar, mandoulavraraata,
que depois de lida, discutida e aprovada sera assinada por quem dedireito.
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ERRATA

Pela presente Errata, retifica-se a redagao na Ata circunstanciada da 32° Sessfo Ordinaria da
Camara Municipal de Santarém, de 22 de novembro de 2023, aprovada em plenario no dia 04 de
dezembro de 2023, p.05.

Ondese 1é:

VEREADORES PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE
(PT); CARLOS MARTINS (PT); ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); JUNIOR
TAPAJOS (PL); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ENF. ALBA LEAL (MDB);
SERGIO PEREIRA (UNIAO BRASIL); DIDI FELEOL (PP); PROF. JOSAFA
GONCALVES (PL); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); ALYSSON PONTES
(PSD); ALEXANDRE MADURO (MDB); ANDREO RASERA (MDB); SILVIO NETO
(UNIAO BRASIL). VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: CARLOS SILVA
(PODE); GERLANDE CASTRO (PSB); ELIELTON LIRA (AVANTE). VEREADORES
LICENCIADOS: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB); ADRIANA ALMEIDA
(UNIAO BRASIL). E,para constar, mandou lavraraata, que depois delida, discutida e aprovada
sera assinada por quem dedireito.

Leia-se:

VEREADORES PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE
(PT); CARLOS MARTINS (PT); ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); JUNIOR
TAPAJOS (PL); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ENF. ALBA LEAL (MDB);
SERGIO PEREIRA (UNIAO BRASIL); DIDI FELEOL (PP); PROF. JOSAFA
GONCALVES (PL); ALYSSON PONTES (PSD); ALEXANDRE MADURO (MDB);
ANDREO RASERA (MDB); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL). VEREADORES
AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: JK DO POVAO (PSDB); ERLON ROCHA (MDB);
CARLOS SILVA (PODE); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL). VEREADORES
LICENCIADOS: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB); ADRIANA ALMEIDA
(UNIAO BRASIL). E,para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e aprovada
sera assinada por quem dedireito.
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